

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XII

Miércoles 23 de Febrero de 1910

Núm. 3156

## LA SOLEDAD DEL VENCIDO

Nos lo temíamos. La gestión, un tanto diplomática y un mucho de cuco encomendada por el señor Moret al señor Montero Ríos, ha acabado de mala manera. El «insigne canonista» en la carta que en otro lugar publicamos, se confiesa impotente para aplacar a Canalejas y someterlo a una poco decorosa tutoría, en la que actuasen, *al alimón*, los dos viejos más viejos y más ambiciosos del partido. Claro que el castellano de Lourizán se ha movido en el presente pleito más por cuenta propia que por cuenta del inconsolable don Segismundo. Buen pescador, de los que pescan en río revuelto, el político del abrigo de pieles iba a eso, a *abrigarse* cuanto fuese menester, bien desde la Presidencia del Consejo ó bien colocando a los restantes yernos, sobrinos, primos y demás parientes y hasta a los albaceas testamentarios. Lo de menos era Moret, con el desierto en perspectiva. Harto sabía Montero que las dos docenas de ex-ministros resueltos a todo se quedaba, por el momento, en la docena del fraile, y en trance de una disolución que vendría con la otra: con la de las Cortes.

En realidad, al señor Montero Ríos poco le importa la suerte de Moret: casi puede decirse que se alegra de sus actuales desdichas, ya que el triste prisionero del *trust* prescindió de sus consejos y advertencias, sin rendir la obligada pleitesía ante la también obligada venerabilidad de su figura, juzgándose fuerte para gobernar separadamente de los prohombres y organismos liberales. Así que, el encargo, no tenía para el señor Montero el incentivo de un compromiso de amistad, que en los últimos tiempos anduvo a larga distancia del señor Moret, ni un viso, a no ser remoto, de conveniencia. A ver si, so pretexto de arreglar el conflicto, recaía en sí mismo la jefatura del partido, adobada con la del Gobierno.

Pero el señor Canalejas no fue tonto tampoco. Alianóse a las pretensiones de distinto linaje que pudieran restablecer la armonía, sin aceptar lo más mínimo que conspirase contra su cualidad de jefe. Su teoría de que el verdadero candillo de las huestes liberales debe ser el que las dirija desde el Gobierno, le salvó. Ella dábase motivo a destacar un temperamento energético, revelador de su propósito de mantenerse en el Poder. Y como Montero le vio dispuesto a conservar sus posiciones—que no es de leales guerreros brindarlas al enemigo—creyó en razón y allí mismo puso término a su embajada.

Lo ocurrido es lo natural que ocurriría cuando entre bobos... y listos, anda el juego. Bobo hubiera sido Canalejas ablandándose y doblando la cerviz como pecador contrito,—sin efectiva culpa—ante los presuntos tutores. En aquel momento se le habría acabado la vida presidencial. Bobo fue Moret si tuvo la esperanza de rehacerse como un vencido trocado en vencedor por arte de la intriga; pero más bobo fue aún poniendo en las manos de Montero la solución del problema. De este juego entre bobos y picaros, Canalejas ha salido ganando autoridad y terreno; Moret, a niña de caballo, sin alfiarse del ridículo, y Montero sin daño ni ganancia, manteniéndose donde estaba, pero después de un tanteo que le ha servido de mucho: ya sabe que no es oportuno ahora aspirar al poder y que le conviene no disgustarse con nadie, que así no peligrará la familia.

Van transcurridos cuatro días desde que Montero se dió por fracasado y nada nos ha hecho pensar en las cóleras moretistas. *El Imparcial* sigue recordándonos el enano de la Venta; los veintiseis ex-ministros ya no son veintiseis, sino catorce, y ni D. Segismundo es Alá, ni Gasset su profeta. Bien es verdad que sus iras no son temibles, y que, por muchos aspavientos á que recurrieran los caídos, no varía el curso de las cosas.

Dispóngase Moret, de una vez, a su peregrinación por el desierto, en busca de la tierra prometida. Piense que, si duda ó espera, más lejano estará el oasis. Porque el *desierto* va á ser en cuanto Canalejas disuelva las Cortes. Quieras que no, pues, el desierto le aguarda, en la triste soledad de D. Alberto ya que

...es más espantosa todavía la soledad de dos en compañía...

## Paso del Rey por Córdoba

Los informes que publicamos en nuestra última hora de ayer se confirmaron, y en el expreso de Sevilla llegó á Córdoba S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

A testimoniar al Rey su afecto, concurren cuantas personas tuvieron noticia de su paso y á cumplimentarle fueron todas las autoridades.

En la estación vimos antes de la llegada del expreso al general gobernador señor Obregón, al gobernador civil señor Beltrán, alcalde señor García Martínez, el teniente coronel de la guardia civil señor Pinzón, los condes de Hornachuelos, el secretario del gobierno civil don Luis Rodríguez Bolaños, el ayudante del general Obregón señor Antillano, varios concejales y diputados provinciales, el coronel de Sagunto señor Núñez de Prado, el del 5.º depósito de reserva de caballería, el jefe de la yeguada militar señor Arredondo, el teniente coronel y gentilhombre señor Urqueta, el coronel de la remonta señor Chacón, varios jefes y oficiales de Administración, de infantería, de caballería y de la guardia civil, distinguidas damas y encantadoras señoritas.

No se iluminó la estación, ni fueron músicas porque la noticia que se supo tarde traía como aditamento la nota de que S. M. pasaría de incógnito.

El monarca viajaba en un coche del tren real enganchado á la cola del expreso Sevilla-Madrid.

Según nos dijeron las personas que venían en el tren real el viaje era solo para esperar en Madrid la brigada de Húsares.

Con el Rey iban la princesa doña María Luisa de Orleans, su esposo el infante don Carlos de Borbón y el hermano de éste don Raniero.

Los palatinos que acompañaban al Rey eran el jefe de su casa militar señor Conde del Serrallo; el caballero mayor señor Marqués de Viana y el inspector general de los reales Palacios don Manuel Zarco del Valle.

Desde Sevilla vinieron á Córdoba con el monarca el coronel de la guardia civil señor Barrera, el capitán de la escolta real señor Niulant y otro oficial de la escolta.

Estos dos señores vinieron con el exclusivo objeto de saludar á compañeros suyos, que forman parte de la brigada de húsares y regresaron en el mixto á Sevilla.

Desde Sevilla acompañando al Rey va á Madrid nuestro querido amigo el senador don Francisco Peris Mencheta, director de nuestra Agencia telegráfica.

Poco después de llegar el tren á Córdoba se asomó á una ventanilla de su coche S. M. el Rey, siendo ovacionado.

El monarca conversó con los gobernadores civil y militar, con los condes de Hornachuelos y con el teniente coronel señor Arredondo.

En el tren real va también el jefe de policía del monarca señor Machero.

El monarca regresará á Sevilla casi seguramente en el expreso que pasará el lunes por Córdoba.

Los reyes estarán en Sevilla hasta la noche del Lunes Santo.

## Comisión Provincial

Sesión del día 21 de Febrero

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Confirmar el ingreso ordenado por

el Gobernador en la Casa Socorro Hospicio de Alfonso González Serrano.

Que quede sin efecto la orden de ingreso en la Casa Socorro Hospicio de Dominga María Expósito, la cual fue expulsada de dicho establecimiento anteriormente por su mala conducta.

Que sea entregado á su familia el recluido en el departamento de dementes del Hospital de Agudos Antonio García Sánchez.

Dar las gracias al representante de la empresa de consumos don Roman Urrutia por haber renunciado los derechos de introducción de una orza de aceitunas destinada como regalo á la Casa Central de Expositos.

Aprobar la adquisición de los Rayos X, instalados en el hospital de Agudos, y seis facturas que remite el administrador de la Empresa del alumbrado por Gas, relativas al fluido suministrado á la casa-palacio de esta Corporación en los meses de Julio, Agosto, Septiembre, Octubre, Noviembre y Diciembre de 1909.

Acceder á lo solicitado por D. Adolfo Castiella, arquitecto provincial, concediéndole la segunda recompensa por años de servicio.

Y, por último, conceder varios ingresos en la Casa Socorro Hospicio.

## LA CARTA DE MONTERO RÍOS

Dice así:  
«Madrid 21 de Febrero de 1910.

Excmo. Sr. D. Segismundo Moret.

Mi muy querido é ilustre amigo: Habré de dar á usted en esta carta mía cuenta de la misión que, espontáneamente, y sin la iniciativa de nadie, entendí que debía tomar bajo mi exclusiva responsabilidad en pro de la paz y concordia de la gran comunión política á la que toda mi vida he tenido el honor de pertenecer; paz y concordia cuya realización es el único fin que me urge y me mueve á tomar parte en la perturbación de estos días.

Profundamente afectado usted por la crisis que le privó de la confianza de la Corona, entendía que no se consideraba ya en el caso, al cesar en sus funciones de gobierno, de continuar al frente del partido liberal, como había venido haciéndolo, con el asentimiento de todos los que á él pertenecemos; y me rogaba usted que volviese yo á ocupar la jefatura que usted creía no podía conservar. Me negué rotundamente á los empeñados deseos de usted.

Yo entendí, y continuo entendiendo, que correspondiendo á la Corona la prerrogativa constitucional de nombrar y separar libremente á sus ministros, cuya prerrogativa no implica para su ejercicio nada incompatible con los respetos que á todos impone la dignidad propia y el decoro ajeno, no tiene el Poder soberano, al ejercer esta prerrogativa, la de modificar por sí mismo el organismo interior de los partidos políticos del país. Si así fuera, los partidos, especialmente los partidos populares, tendrían en todo cambio ministerial que quedar expuestos á vicisitudes que deben estar reservadas á cualquier asociación meramente palatina. Opinaba, como siempre opiné en casos semejantes, que nuestro partido continuaba, después de la última crisis, con la misma organización que antes de ella tenía, y como usted había venido siendo su jefe hasta entonces, no veía yo razón alguna valedera para que se tuviese usted por apartado de tal jefatura, mientras que los amigos no aceptasen de un modo ó de otro su renuncia.

Me negué, pues, rotundamente á aceptar la sucesión que usted se empeñaba en transmitirme, y fué tal la abnegación de usted ante mi inflexible resistencia, que concluyó usted por darme un voto de confianza para que, desde mi modestísimo puesto en las filas de nuestra comunión política, discursara y apurara el procedimiento que me pareciese más conveniente pa-

ra reparar y poner término á la perturbación que en su seno los últimos sucesos habían ocasionado. Me dijo usted que pensaba como usted la gran mayoría de nuestros amigos políticos que habían desempeñado las altas funciones ministeriales, y llevó usted, y, según me dijo, llevaron también ellos su bondad hasta el punto de depositar en mi humilde criterio un pleno y absoluto voto de confianza con el indicado fin, aún sin conocer de antemano mi manera de pensar en la delicada situación en que nos hallábamos.

Ante una prueba tal de confianza, inmerecida, por mi parte, no consideré lícito dejar de hacer cuanto de mí dependiera para cumplir el deber que tan honroso voto de confianza me imponía.

En tan crítica situación, y después de meditar profundamente sobre el caso, dada la organización de nuestro partido que no creía alterada por la última crisis por efecto de mis opiniones sobre el alcance que pueden tener en su ejercicio las prerrogativas de la Corona, entendí que no me quedaba que hacer más que procurar que el gobierno, que afirmaba su carácter liberal, ejerciera sus funciones, guardando por igual las mismas consideraciones á todos los individuos de nuestra comunión política, cualquiera que fuese el matiz con que en ella vinieran distinguiéndose, y sin otorgar preferencias á favor de ninguno de estos matices y de los individuos que les representaban en perjuicio de los demás que, también con perfectísimo derecho, en representación de otros matices, venían integrando nuestra comunión política.

Sobre esta base, me pareció indispensable entenderme con el ilustre jefe del actual gobierno, Sr. Canalejas. Así lo hice, haciéndome además comprender que cuanto había de decirle era de mi exclusiva iniciativa y de mi personal responsabilidad, por más que obrase investido con el voto de confianza que usted y tantos amigos políticos me habían dispensado, aun antes de conocer mi pensamiento. El Sr. Canalejas abundó en la alta conveniencia de que fuese la paz la que hubiese de reinar en el seno de la familia liberal monárquica, y no escaseó todas las frases necesarias para que constase su propósito de respetar y haber de dispensar siempre y en todo caso, sin mengua de la justicia debida á todos los ciudadanos, la protección del gobierno por igual á todos los que de liberales se precian, sin preferencias para los unos ni exclusivismos, ni aun malquerencias, para los otros.

Mas por lo que hace á la actual organización de nuestro partido, á pesar de mis razonamientos para llevar á su ánimo la convicción de que la última crisis no podía tener el alcance de alterarla, no logré mi propósito, por persistir él en sus contrarias convicciones. De suerte que tengo que reconocer que el Sr. Canalejas no participa de mi opinión, respecto á la continuidad del organismo integral de nuestro partido, anterior á la crisis; pero en cambio he tenido la satisfacción de oír de labios del Sr. Canalejas frases de paz y de concordia que, literalmente entendidas, hacen esperar por parte del gobierno un criterio de igual justicia y de no menos igual protección, aplicable á todos los liberales monárquicos, cualquiera que sea su procedencia ó su matiz.

Queda, pues, como el único punto de la perturbación de estos últimos días, la diferencia de opinión sobre el organismo subsistente en el partido liberal. Pero con ser esta diferencia tan grave, entiendo que la prudencia vea llegar á procedimientos que pudieran convertirla en un irreductible cisma, confiando en que el tiempo habrá de hacer su obra, borrando las huellas de aquélla, y que se afirmará y restablecerá la tranquilidad del estado perturbado hoy de nuestro partido.

A tales términos reducida la dificultad presente, creo, y aun me permito creer que sea también el pensamiento

de usted, que no sería propio de nosotros combatir al gobierno por consideraciones puramente personales, y en cuanto inspire sus actos en el puro, histórico y ortodoxo criterio que siempre ha brillado en la conducta de nuestra gran comunión política; así como si esto no sucediera, entiendo también que sabremos cumplir nuestro deber combatiendo todo lo que sea incompatible con la ortodoxia de la doctrina liberal, en cuyo criterio han inspirado siempre su conducta los liberales monárquicos españoles.

He aquí mi querido amigo la sucinta relación de cuanto he hecho en virtud de un voto, por mí tan agradecido, como el con que usted y demás amigos me han honrado, y que yo nunca habré de agradecer bastante.

Ruego á usted se sirva comunicarme todo lo que tengo el honor de decirle, quedando de usted y de ellos muy reconocido su afectísimo amigo y seguro servidor q. b. s. m.,

E. Montero Ríos.

## INFORMACION MERCANTIL

VILLAHARTA

Sembrados buen aspecto sintiéndose algo la falta de agua. Los ganados así mismo van escaseando los pastos y la cosecha de aceituna ha sido mediana. Trigo 12'50 á 13 pesetas fanega; cebada 7'50; avena 6'50; garbanzos 25 á 30; vino añejo 5 pesetas arroba; fresco ó nuevo de 3'50 á 4 y aceite en los molinos 10 á 10'50.

## La repatriación de los húsares

A las 11 y 45 minutos llegó anoche á Córdoba el tren militar que conduce al cuarto escuadrón del regimiento de húsares de la Princesa.

Mandando la expedición venía el teniente coronel marqués de Nevaes, manda el escuadrón el capitán don Antonio Sarraín, y en la oficialidad del mismo figuran el príncipe don Felipe de Borbón y los tenientes señores Azcárraga, Liniers, Muguiró, Valles y Triana.

Con el escuadrón venía el capellán don José Calvera.

Forman el escuadrón 8 sargentos, 9 cabos, 108 individuos de tropa y 90 caballos.

En el restaurant de la estación fueron los oficiales obsequiados por sus compañeros de armas.

Los soldados estuvieron cantando coplas alusivas á la campaña.

Los húsares han tomado parte en gran número de hechos de armas.

En este tren venían tres borriquillos morunos.

El tren militar salió de Córdoba á la una y cinco minutos, escuchándose vítores al partir.

Este escuadrón llegará esta noche á las 10'50 á la estación de Jetafe.

El tercer escuadrón

Llegó á Córdoba á las 3'15 de esta madrugada.

Con esta expedición vinieron el coronel Zabalza, el capitán ayudante don Pedro Poderoso, el teniente porta-estandarte don Arsenio Martínez Campos, y el médico don Antonio Sánchez Reyes.

Manda el escuadrón el capitán señor López Córdón y son tenientes del mismo don Cruz Godín, don José Jover y don Salvador Sandoval.

Su contingente lo forman cinco sargentos, once cabos y noventa soldados.

Los soldados tomaron café servido por la ranciería del regimiento de la Reina.

El tren militar salió á las cuatro y cinco de la madrugada.

Este tren llegará á Jetafe á las dos de la madrugada próxima.

Véase en cuarta plana Boletín Oficial, Maura y Canalejas, La abuela y La Unión Ilustrada.

# CONCURSO

A las quince horas (tres de la tarde), del lunes veinte y ocho del que rigo se verificara en el despacho de esta alcaldía la contratación en concurso de postores, por pujas a la llana, de las obras de reparación con losetas de cemento del acera de la plaza de Colón en el trayecto comprendido entre la puerta del Rincón y la de Osario.

El tipo que ha de servir de base para el remate de dichas obras será el de mil novecientos setenta y cinco pesetas cincuenta y un céntimos a que ascende el importe del presupuesto de aquellas, que queda de manifiesto en la sección de Fomento de la Secretaría municipal.

Para tomar parte en la licitación deberán presentar con sus cédulas personales los que formulen proposiciones el resguardo que acredite haber consignado en la Secretaría de estos fondos la suma de ciento setenta y cinco pesetas, que por lo que se refiere al rematante, quedará a responder del exacto cumplimiento del contrato como fianza definitiva del mismo.

Córdoba 23 de Febrero de 1910. — José García Martínez.

## CASA JOSÉ BARRA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

### Precios al público

Solomillos limpios sin hueso, 3,00 pesetas kilo.

Carne de vaca con hueso, 1'92; idem masa sin hueso a 2'64.

Ternera con hueso, a 2'30; idem masa sin hueso, 3'30; chuletas de ternera, a 2'20.

Borrego, a 1'60. Macho, a 1'56.

## INTRIGANDO

Ya la intriga está tejiendo una nueva red de estrecha malla. Ya el amor propio de los unos y la concupiscencia de los otros se unían para hacer obra negativa. Destruir sin cesar es la consigna castiza en esta tierra desdichada, donde lo estable se desconoce, donde toda dinamita es destructora, antes que progresiva y fecunda.

Ayudar en común a una obra, dejando de lado egoísmos y resquemores personales, es empresa para la cual no es costumbre asociarse. Al triunfo del amor propio y a la satisfacción de ambiciosos deseos es a lo que se tiende y lo que se antepone a todo otro linaje de consideraciones.

Como los infusorios de que habló Bartina, vive gente en la creencia de que el mundo reduce a la gota de agua en que se mueve, y de que fuera de ella nada hay con que contar. En aquel pequeño escenario suyo el que se le antoja el único merecedor de ocuparse en él. Y dentro del reducido espacio tiene sus cábalas, importándose un ardite de lo que pueda existir en regiones que considera inferiores, por lo que se aísla de ellas.

Va la vida lentamente desenvolviéndose entre nosotros; y esto en los grandes núcleos, que fuera de ellos se da, en extensiones grandes, con el espíritu atacado, sin que nadie cuide de sacarle del relevo de la rutina, con existencias en las cuales la molorra y el tanto me importa secaron todo ideal, con criaturas que no sintieron el soplo de renovación que agita al mundo. Y mientras el alma aventurera de la raza lleva a los unos a lejanos países, —tal vez para que la miseria se ceba a más en ellos, el desquite de quererse salir de sus flácidos brazos, —otros menos resueltos permanecen cristalizados en un nivel que cada día es más bajo, tanto por lo que descienden inconscientemente, como por lo que se adelanta por quienes no hacen ni un alto en la jornada.

En esta situación, echarse mutuamente la zancadilla, como si otro que hacer no hubiera, ni entretimiento más honroso cuadrara, —es el espectáculo que se ofrece en la vida política de la nación; espectáculo análogo al de los infusorios a que aludió el poeta.

No parece sino, que los políticos españoles aspiran a que el campo de su escudo sea dable poner, a manera de divisa:

«Alterius in luctu, transverso pede, in terram eversio».

Silveo.

## Crónica Provincial

De Valenzuela

### Enlace matrimonial

El día 5 de los corrientes tuvo lugar el enlace matrimonial de nuestro estimado amigo Juanito Serrano Gallardo con la bella y simpática señorita Conchita Priego y Luque.

Refiriendo algunos de las costumbres de este pueblo, el día 4, viernes, se presentaron en esta iglesia parroquial los recién casados cumpliendo con las obligaciones de buenos y fervorosos católicos y arrodillados a los pies de un ministro de Cristo, confiesan sus culpas, con lo cual dan muestras de saber las obligaciones que contraen en su nuevo estado y manifiestan claramente sus buenos deseos de cumplir con sus sacrosantos deberes; terminado este acto fuimos invitados por los padres de la novia, en cuya casa se nos sirvió un suculento almuerzo.

El mismo día a las 2 de la tarde llegó a esta localidad el muy digno Arcipreste de Buena señor don Manuel Rodríguez Pérez, el cual fué invitado por los padres del novio para el acto que había de celebrarse.

A las diez de la mañana del día 5 salió la comitiva de la casa de la novia, vistiendo esta un elegante vestido blanco de seda perfectamente adornado con ramos de azahar, simbolo hermoso y emblema cristiano, a su derecha llevaba a su madre doña Mercedes Luque y a la izquierda a la madrina doña Josefa Gomarín. Una vez en la parroquia y colocados todos en sus respectivos lugares empezó el acto religioso cediendo el muy digno párroco el puesto de preste al señor arcipreste del distrito acompañando de diácono y subdiácono el rector don Antonio Lucena y el coadjutor don Antonio S. Zafra, respectivamente; concluidas las bendiciones nupciales se empezó el Santo Sacrificio de la Misa oficiada por un sacerdote sexteto habilmente dirigido por el maestro don Benito Toribio y dos sochantres.

Una vez terminada la función religiosa toda la comitiva se dirigió a casa de los padres de la novia don Manuel Priego, en donde fuimos obsequiados con un sorprendente lunch y un suculento almuerzo y oprimos comida.

El día 6 para dar una vez más muestra del fervor cristiano, los novios celebraron una solemne función a la cual asistieron los novios y todos los invitados celebrando el Santo Sacrificio nuestro estimado párroco don Antonio Lucena con asistencia de los vestuarios, el señor arcipreste y coadjutor oficiándola la misma orquesta y los mismos sochantres, del inmediato pueblo de Porcuna (Jaén).

Terminado el Santo Sacrificio el padre del novio don Francisco Serrano, juez municipal, nos invitó a su casa en donde abundaron los dulces, pastas y licores mas exquisitos con sus correspondientes habanos, así mismo se nos sirvieron comidas como en el día anterior.

Por la noche, el párroco accediendo a las instancias del señor Juez, cedió un magnífico salón ricamente amueblado, en donde las jóvenes pudieron disfrutar de las delicias del baile, y admiramos la esbellez, gallardía y gentileza de nuestras paisanas. Se bailaron shotis, rigodones, walses y la clásica jota aragonesa, distinguiéndose en esto la simpática y sin igual Catalina Velasco.

El sexo fuerte estaba representado por el señor jefe del partido conservador don José Vázquez, el Alcalde don Cipriano Pérez, el Secretario don Antonio Vázquez Espinosa, el teniente don Joaquín Vázquez, por los señores acandalados don Teodoro Priego, don Manuel Serrano, don Antonio y don Bartolomé Serrano, don Martín Hidalgo, don Idefonso García, don Ramón Gordillo, don Idefonso Sánchez, por los jóvenes Alfredo y Rafaelito Luque, Bartolomé y Periquito Priego, Francisco Ramón y Alejandro Serrano, don Pedro Gallardo y otros muchos que siento no poder recordar.

El bello sexo estaba representado por

la sin igual novia, por las señoras doña Josefa Gomarín, doña Josefa Surín, doña Carmen Espina, doña Rosario Pérez, doña Rosa Cañete, doña Espiritu Santo Méndez, doña Adriana Gordillo, con las señoritas Blanquita Vazquez, Isabel Gallardo, Catalina Velasco, María Antonia y Paquita Sánchez y una infinidad que me es imposible enumerar.

Termino diciendo que las bodas han sido espléndidas, y cumpliendo un deber de gratitud doy a los padres de los contrayentes las más expresivas gracias por las atenciones que me han prodigado y a los cónyuges mi más cordial enhorabuena y hago votos para que disfruten de una interminable luna de miel, que bien lo merecen por las espectralísimas cualidades de que están adornados.

Corresponsal.

Febrero, 1910.

### De Villaviciosa

#### Defunción

El día 18 del presente mes, a las ocho de la noche, entregó su espíritu al Señor, la virtuosa señora doña Josefa Calvo Carretero de Vargas, esposa del rico propietario de este pueblo don Aurelio Vargas.

Su cristiana vida y heroicas virtudes la han hecho muy sentida de todo el pueblo.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su esposo e hijos don Sebastián y doña Patrocino.

#### La Cuaresma

La celebramos en la parroquia con regular asistencia de fieles. Los viernes por la noche se hace el ejercicio del quinario a Jesús Crucificado cantando escogidas coplas el sochantre de esta Iglesia don Antonio Dueñas acompañado de las señoritas Victoria y Margarita Moreno.

Corresponsal.

### De otros pueblos

#### Pastoreo

La guardia civil de Villanueva del Rey, ha denunciado al dueño de 32 cabezas de ganado cabrío por tenerlas pastando sin autorización en la dehesa boyar de dicha villa.

#### Furtivos

Han sido denunciados por la guardia civil de Montilla, cuatro vecinos de dicha población por cazar sin autorización en una finca de aquel término.

#### Algarín

La guardia civil de Castro del Río ha detenido a Luis Marmol Millán, que hurtaba aceituna en un olivar de aquel término.

#### Robo

Ha sido detenida en Montoro María Espino Ventura, que robó en el molino «Palmilla Alta», de aquel término, 200 pesetas que el dueño tenía guardadas en una alhacena que existió en la habitación de dicha finca, siendo recuperada dicha cantidad.

## Crónica Local

#### El Rey no va a Moratalla

El señor marqués de Viana manifestó anoche a un compañero nuestro de redacción, que este año con motivo del luto que viste no habrá jornada régia en Moratalla.

#### Los húsares de Pavia

Mañana desembarcarán en Málaga los húsares de Pavia.

Uno de sus escuadrones irá por la línea de Puente Jóni a Linares. Los otros dos pasarán por Córdoba a las 11'45 de la noche y a las 3'5 de la madrugada siguiente.

#### El Sr. Sanchez Guerra

Esta mañana a las diez salió a hacer unas cuantas visitas y despues se dirigió a la magnífica finca Villa María invitado por nuestro respetable amigo don Pedro Lopez para almorzar.

El Sr. Sanchez Guerra con su distinguida esposa marcharán a Madrid en el expreso de esta noche.

#### Jóven robada

La jóven de veintidos años Aurora Torres Moreno, soltera y natural de Córdoba, ha sido víctima de un robo ayer en Sevilla.

Dicha jóven, que había llegado de nuestra ciudad, se dirigió próximamente a las cuatro y media de la tarde a la calle Francos, penetrando en un comercio con objeto de hacer varias compras.

Cuando estaba examinando unas telas se acercaron dos raterillos, y de una manera brusca é inesperada le sustrajeron uno de ellos un portamonedas de cuero que tenía colocado sobre el mostrador, dándose despues a la fuga en unión de su compañero, que es manco.

La jóven Aurora denunció el hecho, manifestando también que el portamonedas contenía dos billetes del Banco de España de cien pesetas, dos de veinticinco, cinco pesetas en monedas pequeñas de plata, dos cédulas personales y un talón del ferrocarril de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Los raterillos autores de la sustracción no han sido capturados.

#### «El Radical»

Dentro de muy pocos días comenzará a publicarse en Madrid un nuevo diario republicano, que se llamará *El Radical*. Será órgano de la política de Lerroux y lo dirigirá don Ricardo Fuente, que ya dirigió otros periódicos análogos en fecha cercana.

#### Una visita

Ayer estuvo en el Ayuntamiento el nuevo gobernador civil don Rufino Beltrán.

Le recibieron el alcalde y algunos concejales que se hallaban en la casa capitular, cuyas dependencias visitó detenidamente.

#### En suspenso

El conde de Romanones ha firmado una real orden disponiendo queden en suspenso los efectos de las convocatorias de oposiciones a escuelas públicas, anunciadas en virtud del real decreto de 7 de Enero último, que dictó su antecesor, señor Barroso.

#### La lluvia

Esta mañana amaneció tiempo lluvioso y el pluviómetro ha llegado a marcar un milímetro.

#### Desierto

Se ha dado una real orden declarando desierto el concurso de traslado anunciado por real orden de 8 del pasado enero para proveer una plaza de profesora numeraria de la Sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestras de Córdoba y disponiendo se anuncie nuevamente a concurso de ascenso.

### Academia medica

Mañana a las nueve en punto de la noche se celebrará sesión ordinaria en el lugar de costumbre por la Academia médica quirúrgica de Córdoba.

Continuará la discusión del tema *Tratamiento de la apendicitis* presentado por don Emilio Luque.

### Diputados

Se encuentran en Córdoba los diputados provinciales don Manuel Reina Nogués y don Diego Soldevilla Vazquez, estimados amigos nuestros.

### Robo

Ayer le han sido robadas de un cajón de la cómoda que tenía en su habitación, a la vecina de una casa de la calle del Zarco, varias prendas de vestir, de señora, ignorándose quien sea el autor.

## F. Guijo DENTISTA

CALLE GONDOMAR

### El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas, ha sido de 24'60 grados, y a la sombra de 18'40. La mínima fué de 08'20.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era de 759'20 milímetros y la temperatura a la sombra 11'20.

### Juicio por jurados

Mañana ante la sesión segunda y con intervención del jurado se verá una causa del juzgado de Fuente Obajuna por el delito de intento de violación contra Fabian Rodriguez Risquez a quien defenderá el señor Obregon y representará el señor Aguilera.

### Plaza de académico

Esta vacante en la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba una plaza de académico de número de la sesión de Nobles Artes, y se hace saber a las personas que deseen aspirar a ella, para que en el término de treinta días, a contar desde la fecha de este anuncio, puedan presentar su solicitud, en papel de la clase 11ª, dirigida a la Academia, acompañada de una relación de sus méritos y servicios, en la Secretaría de la Corporación, Marfa Cristina, 9, principal.

Las enfermedades de los ojos aun las más rebeldes, pueden curar con el tratamiento especial y vegetal del oculista francés de la Facultad de Medicina de París, doctor Augusto Nicolás, que consulta en Sevilla, Carrajería 26, y por correo.

## ¿De dónde llega este poder milagroso?

EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO de las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

# EMERIN

De fama mundial. De uso universal.

## Sífilis • Venéreo • Anemia

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de como estos medicamentos devuelven la salud milagrosamente a todos y quitan a tantos enfermos de las garras de la muerte.

En todos los países del mundo, hombres, mujeres y médicos, tolos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los Milagrosos medicamentos Emerin, de composición puramente de hierbas vegetales que contienen los principios de la vida y de la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al «Director del Consultorio Emerin» fué rogado a participar a todos sus lectores enfermos ó habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los «Confitos Emerin» dan a las vías genito urinarias el estado normal, vitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, catarro de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragia (gota militar), etc. Una caja de «Confitos Emerin» con la debida instrucción, a 500 pesetas.

El «Rob depurativo Emerin», inmejorable e reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas serinales, polluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad neurastenia, etc. Un frasco de «Rob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 3'50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin», es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raticismo, esofritismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las mías, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón enema etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.ª, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Condé de Cardenas, núm. 26, (antes Lezrados).

Five ó clock thea  
 Hoy ha tenido lugar una agradable fiesta de familia con motivo del té, con que obsequiaban al ilustre hijo de Córdoba don José Sánchez Guerra y señora, sus primos los señores de Ruiz del Portal (D. Manuel.)

En el comedor que tenía una elegante y bien provista mesa con profusión de flores se congregaron los señores de Ruiz del Portal (D. Francisco y D. Javier) y de Sánchez (D. Rafael) y señores de Ruiz del Portal (D. Francisco y D. Javier) de Sánchez Gómez (D. Rafael) y D. José, de Ruiz del Portal (don Rafael) y de Torres (D. Adolfo).

Próximamente a las siete terminó la agradable fiesta, en la cual reinó la mayor alegría, marchando inmediatamente después a su casa los señores de Sánchez Guerra, donde esperaban recibir nuevas visitas.

Los honores fueron hechos con exquisita delicadeza por los dueños de la casa.

**En Villa María**

Al almuerzo con que don Pedro López ha obsequiado hoy en su finca Villa María, al señor Sánchez Guerra, han asistido además, invitados por el espléndido anfitrión los señores don José Contreras Carmona, don Manuel González, don Manuel Enriquez, don Rafael Conde, don José Ortiz Torrico, don Juan Mariano Algaba, don José María Molina, don Francisco Ruiz Frias, y don Rafael Jiménez Amigo.

**Censuras**

Anoche los húsares que pasaron por Córdoba no tuvieron el recibimiento a que son acreedores, recibimiento que al marchar a la guerra y al regresar de ella han tenido todas las unidades del ejército al pasar por Córdoba

Estamos acostumbrados a ver como se vitorea en la estación a nuestros soldados y como se les obsequia y anoche no ocurrió ni lo uno ni lo otro.

Ni fué la banda municipal, ni se dió un recuerdo a nuestros bravos del paso por Córdoba, *militiae domus*, ni se hicieron invitaciones particulares, ni nada absolutamente que significara que nuestro pueblo se adhiere a las glorias de la brillante brigada de húsares.

El alcalde señor García Martínez, quiso abonar el gasto que hicieron los oficiales en el restaurant de la estación, que como en pasos anteriores abonaron los compañeros de armas de esta oficialidad, y este rasgo del alcalde nos pareció bien, pero quisieramos que se hu-

biese obsequiado a los soldados y que nuestros músicos hubieran tocado alegres piezas y que se hubiese hecho circular por Córdoba la noticia del paso de las tropas para que el recibimiento fuese como los demás fueron.

Parece que en Málaga ha ocurrido cosa análoga.

Escrito lo que antecede nos encontramos en nuestro colega *La Defensa* de Málaga con lo siguiente:

«Según nuestras noticias ayer se recibieron instrucciones del Presidente del Consejo señor Canalejas a fin de que se acelerase cuanto sea posible la marcha a Madrid de la brigada de húsares.

Parece que como consecuencia de estas órdenes se alterará el horario establecido para la marcha de los trenes militares, siendo muy posible que no se formen más que dos, que saldrán de Málaga a la una y a las dos de la tarde»

Si estas notas se confirman, y así parece deducirse de nuestros telegramas, el paso de los húsares se adelantará mañana una ó dos horas.

**Declaraciones**

Nuestro estimado colega *El Noticiero Sevillano* reproduce íntegramente del DEFENSOR las declaraciones que nuestro respetable amigo el señor Sánchez Guerra hizo el domingo en el *Círculo Conservador* de Córdoba.

**Deuda provincial**

Ayer fueron libradas las facturas de cupones de la Deuda provincial presentadas el 24 de Enero y hoy lo han sido las del 25.

**General**

Anoche estuvo en Córdoba el general de la división de caballería que ha estado en Melilla, señor Huertas.

A preguntas nuestras hubo de manifestarnos que se hallaba en Villamartín cuando supo el regreso de los húsares y que inmediatamente había emprendido el viaje para esperarlos a su entrada en Madrid.

**Reclamado**

La guardia municipal ha detenido a un sujeto llamado Antonio Heredia y Heredia que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción de esta capital.

**Citación**

Para recojer documentos de interés debe presentarse en este gobierno militar Manuel Guerrero Ortega.

**De viaje**

En el correo de Málaga, ha marchado a Baena, el Comandante de la Guar-

dia civil don Gregorio Contreras Aguilera.

También ha marchado en el correo de Málaga, el general de los Escolapios don Manuel Sánchez y demás acompañantes que anteaer citamos.

—A Sevilla el distinguido letrado don José Rivera Rey Rey.

**Ruinosa**

Los individuos de la policía urbana han denunciado la casa número 24 de la calle Alonso de Burgos y la número 89 de la calle de San Juan de Letrán por hallarse en estado ruinoso.

Para ayuda de la lactancia, no hay nada como la *Nesfarina*.

**Resultado**

En la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna por el delito de robo contra Juan Bautista Cortés Moyano, el jurado dió veredicto de inculpabilidad y la sala sobreseyó libremente en el proceso.

Era defensor don Benigno Iniguez.

**Juicio oral**

Mañana se verá en esta Audiencia en juicio oral y público, una causa instruida en el juzgado por Hinojosa, por lesiones contra Manuel Jesús Moreno y otro, que defenderá el señor Martínez Beltrán y Escribano.

**Arquitecto**

Ha sido nombrado arquitecto municipal de Córdoba don Félix Caballero, que pertenece al servicio catastral de Sevilla.

**Denunciados**

La guardia municipal ha denunciado a un individuo que penetró con un volquete por el lado opuesto en la calle Conde de Cárdenas, varios jóvenes que promovieron escándalo en la puerta del Instituto provincial y un sujeto que hizo lo propio en una casa de huéspedes de la calle Morería.

**SILLERIA**

Se vende una sillería de raso, bordada con sedas de colores, concluida de confeccionar. Darán razón, Pedro Muñoz 10.

**José Baena, Hijo**

Toril, 1, 3 y 14

TEMPORADA DE MATANZAS DE 1909 A 1910

Artículos de chacina

Cerdos canal, a 6'25 reales kilo.

Lomos, arroba, a 100 reales; jamones frescos, 92; paletilla, 92; manteca pella, 80; pajarillas, 65; tocino fresco, 72; huesos de espinazo, 46; cabezas de cerdo, 34; chorizo, kilo, a 14; morcilla, a 8 kilo y 80 arroba; menudos, de 40 a 50 reales uno; tripa fresca, a 1 real vara; tocino salado, a 7 kilo y 78 arroba; idem añejo, a 7 y 78; jamones añejos, kilo, a 12.

Tocino para fuera

Tocino fresco a 60 reales arroba.  
 » salado, » 64 » »  
 » añejo, » 64 » »

**Boletín Religioso**

Santo de mañana

San Modesto, obispo.

Jubileo circular

Mañana en la iglesia del Convento de Santa Marta, costado por doña Dolores Casasola, por sus difuntos.

—En la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, empiezan los ejercicios de cuaresma un cuarto de hora después de la oración. Los martes se hace el quinario al Señor Ece Homo (conocido por el Señor del Arquito Real).

Los martes y jueves habrá plática del señor Rector y del señor Coadjutor respectivamente: los miércoles y viernes se andará el viacrucis.

**ESPECTÁCULOS**

PABELLON MODERNISTA

Todas las noches función por secciones.

**CABALLOS COJOS**  
 Curación rápida y segura en los Escosios, Tumores huesosos, Corvazas, Formas, Esparavanes, Sobre huesos, Entorses, Molelas y Vejigones, etc., por el **UNGÜENTO ROJO MERÉ** de F. MERÉ de CHANTILLY, en Orleans (Francia). 40 Años de Exito. — En todas Farmacias. Igualmente: BILLY de TAUBIERS, Orleáns 54, San Sebastián. FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

**A los salchicheros**

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albúcacis, 2, al 22.0111  
 Para pedidos dirigirse a Manuel González Hoyos.—Judería, 24, Córdoba.

**Restaurant de Miguel Gómez**

MARQUÉS DE BOIL.—TELÉFONO, 140

Plato del día para mañana—Conejo en estofado.

Se vende vino Rioja Clarete, el litro a 75 céntimos, y la arroba, a 11 pesetas —Plátanos manzanos a 1'50 docena.

**Por telégrafo**

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

**Llegada del Rey**

Madrid 23 (seis tarde)

A las nueve llegaron el Rey, los infantes don Carlos, doña María Luisa de Orleans y don Reniero.

Como ya saben, los acompañan el conde del Serrallo y el marqués de Viana.

En la estación esperaban al soberano la reina doña María Cristina, las infantas doña Isabel y Doña María Teresa y el infante don Fernando, el gobierno, los altos funcionarios y las autoridades.

**A lo que viene el Rey**

El viaje del Rey responde exclusivamente a ultimar con el ministro de la Guerra el plan de reformas militares, que anticipamos ha tres noches telegráficamente y a cuyas reformas dedica Don Alfonso gran atención como jefe supremo del ejército.

Nada que se refiera a la política ha influido en su viaje, pues el Rey tiene confianza absoluta en Canalejas como jefe del Gobierno.

**Consejo**

Mañana se celebrará Consejo de ministros que presidirá el Rey.

Más declaraciones de Canalejas

Canalejas, al recibir a los periodistas ha pronunciado hoy su enésimo discurso en el que ha hecho importantísimas declaraciones políticas.

Estos son extensísimas, pero muy precisas para evitar torcidas interpretaciones, como le ha ocurrido con unas declaraciones que solicitaron de él varios periodistas extranjeros.

Canalejas ha dicho que hasta que pasen las elecciones suspenderá las entrevistas.

El presidente repitió que dentro de pocos días se publicará el decreto de disolución, que aplaza sólo por deberes de prudencia.

Ante todo, prosigue Canalejas, quiero aparecer un gobernante serio y formal. Anhele discutir la crisis última y someter a las Cortes un vasto plan de reformas financieras.

A continuación el presidente concretó punto por punto los problemas nacionales que abordará el Gobierno y que constituirán su programa.

El conjunto de sus declaraciones es muy interesante; es imposible detallarlo por su mucha extensión.

Los republicanos y Canalejas

«La Mañana», dice que significados republicanos le han asegurado que apoyarán resueltamente a Canalejas si sigue gobernando democráticamente.

**Cruces**

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica un decreto concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada señores Cebollino y Vidal.

La «Gaceta»

La de hoy publica el real decre-

to de indulto por delitos políticos, cuya parte dispositiva telegrafiamos ayer íntegramente.

Dictando reglas para eactifirl, cación del censo electoral.

Nombrando a don Pío Gullón, presidente del Consejo de Estado.

Dictando reglas para la provisión de vacantes en el cuerpo de inspectores de primera enseñanza.

Anunciando la formación del tribunal de oposiciones a capellanes del cuerpo de prisiones.

**Alarma**

Ferrol.—Se nota gran alarma en los pueblos comarcanos a causa de las lluvias actuales, pues hace tres días se desbordaron los ríos, desapareciendo las casas bajo el agua y los campesinos debieron su salvación a haber abandonado sus viviendas.

**Macías**

El próximo viernes se verá en el Consejo Supremo de Guerra y Marina la causa seguida contra el exauditor de la Armada señor Macías del Real.

**Otra inundación**

El jefe del apostadero del Ferrol comunica que el temporal inundó algunos talleres, causando daños de consideración.

**Firma régia**

El ministro de Marina ha puesto a la sanción régia varios decretos conocidos, entre ellos algunos ascensos.

**Moros en Palacio**

Después de despachar el Rey con los ministros y Canalejas, recibió en audiencia al moro ex bajá de Tánger y a otro moro de Tetuán, que días pasados estuvieron en Córdoba.

Iban acompañados de un diplomático del ministerio de Estado y dieron las gracias al Rey por haberles concedido la ciudadanía española.

Los moros vestían lujosísimos trajes; el exbajá lucía en el pecho la encomienda de Isabel la Católica.

**Audiencia**

También recibió el Rey, en audiencia a don Martín Rosales.

**Los húsares**

Se ha acordado definitivamente que los húsares entren en Madrid el domingo a las once de la mañana.

La guarnición formará en las calles de la carrera.

Hoy llegan a Jetafe tres trenes militares y el viernes dos con el resto de la brigada.

Todas las tropas desfilarán ante Palacio.

**Ejército permanente**

El general Aznar ha celebrado una larga conferencia con el Rey sobre el problema militar y la necesidad de crear un ejército permanente para cualquier eventualidad.

**La láica de Baracaldo**

Romanones ha insistido hoy en que el cierre de la láica de Baracaldo ha obedecido sólo a falta de condiciones higiénicas.

Ha dicho que autorizará la reapertura cuando se ponga dentro de ellas.

**Los húsares**

Telegrafían de Melilla que ha empezado el embarque del regimiento de húsares de Pavía en el trasatlántico «Puerto Rico».

**Los bienes de Ferrer**

Barcelona.—El comandante don Valerio Raso juez instructor en el proceso que se siguió a Francisco Ferrer Guardia ha entregado al juez de instrucción de Mataró la finca llamada Germinal y los muebles, ropas y efectos que pertenecieron a Ferrer.

Mencheta.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6

**Castellano y Compañía S. en C.**

Jesús María, 1.—Córdoba

Única casa en Córdoba que vende camas metálicas a verdaderos precios de fábrica. Único depósito de las colaberrimas

Máquinas para coser y border Wertheim, Wheeler y Wilsons

La Rotativa Wilson, Bobinas Central Wertheim y la de Lansacera Oscilante, son las mas perfectas para toda clase de bordados.

**Caída del pelo**  
 Se contiene en el acto usando el legítimo **PETROLEO GAL**  
 Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito  
 Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie  
 No puede inflamarse

**El Fénix Agrícola**

COMPANÍA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
 Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Barroso, núm. 4

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 Marzo de 1909.

**CASANA DENTISTA** *Buena de M. Belmonte*

## Boletín Oficial

Sumario del número del sábado:  
**Recursos.**—Dos de alzada sobre las elecciones municipales de Peñarroya y Pozoblanco.  
**Certificaciones.**—La Diputación solicita certificaciones a varios Ayuntamientos.

**Error.**—Salvando un error incurrido al anunciar los precios medios.

**Acuerdos.**—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Pozoblanco en Noviembre último y por el de Montoro en Octubre.

**Estadística.**—La del movimiento natural de población en esta provincia en Diciembre último.

**Deudas.**—A la Hacienda por compra de fincas del Estado.

**Al público.**—Están expuestas al público en Montemayor, Benamejil y Puente Tojar la división en secciones y el padrón de cédulas de Montilla.

**Compromisarios.**—Lista definitiva de compromisarios de Palenciana y Blazquez.

**Juzgados.**—El de Posadas ordena la busca de unos cerdos; el de Alora cita a Antonio Martínez Muñoz; el de Montoro a Enrique Piñas Blanco, y el de Córdoba a Luis González Duarte.

Sumario del número del lunes:

**Extraordinario.**—Real orden circular con una resolución de la Junta Central del Censo electoral.

**De policía.**—Real orden sobre escalafón en el cuerpo de vigilancia.

**Oposiciones a plazas de aspirantes sin sueldo y de aspirantes con 1.500 pesetas.**

**Comisión mixta.**—Circular dando instrucciones para el juicio de clasificación y declaración de soldados para el reemplazo del año actual.

**Censo electoral.**—Acta de la junta municipal de Pueblo Nuevo.

**Juzgados.**—El de Córdoba saca a su basta un derecho a retraer, el de Puente Jenil publica una sentencia y el de Montoro cita a Enrique Piñas Blanco.

**Deudas.**—A la Hacienda por compra de fincas.

Sumario del número del martes:

**Responsabilidad.**—Declarando la responsabilidad personal del alcalde y concejales de Castro del Río por débitos del contingente.

**Al público.**—Están expuestos al público el proyecto de presupuesto para la contratación de un acerado en Montoro, y el resultado del sorteo de vocales para la junta de asociados de Zuhéros.

**Compromisarios.**—Declarando definitiva la lista de compromisarios de Villaharta.

**Acuerdos.**—Extracto de los acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Montoro y Córdoba en Noviembre último.

**Deudores.**—A la Hacienda por compra de fincas del Estado.

**Escolar.**—Arreglo escolar de la provincia de Córdoba, que se publica en el Boletín extraordinario.

## La Unión Ilustrada de Málaga

Vencidas las dificultades que a todas las publicaciones de este género se presentan en sus comienzos desde el próximo número se venderá en toda España el domingo de cada semana.

Desde la semana que viene publicará en las páginas de texto, una sección de modas, ilustradas con magníficos modelos que se reciben directamente de una casa francesa.

El número 23 que se ha puesto a la venta ayer domingo, contiene informaciones gráficas del carnaval en Madrid, Córdoba, Cádiz y Valencia; entierro de la señora Valverde y el embajador de Alemania; la tina escolar granadina; retratos en gran tamaño de las tiples señorita Astorga y señora Gil, y una plana con las señoritas Silvestre y Alvarez, maestro Bouza, baritone Beut y tenor Simonetti, además de otros grabados de actualidad palpitante.

En las páginas literarias figuran trabajos de los escritores Zaragoza, Díaz de Escovar, Arturo Reyes, Colirón Zaragatas, Casaux; correspondencia de la princesa Bébé y varios artículos de mérito indiscutible.

Precio de cada ejemplar, 15 céntimos en toda España.

## La abuela

—¿Me dirás por qué, abuelita, son tan blancos tus cabellos?

—Hijo, es la nieve que anuncia de mi vida el triste invierno.

—¿Y por qué, abuela, tu cara tan llena de arrugas ve?

—Es por que fué quien trazó en mi rostro esos senderos.

—¿Y por qué tienes los ojos ceñidos de un tinte negro?

—Es porque he llorado mucho y apenas el alma tengo.

—¿Y cómo, dime, tu frente llevas inclinada al suelo?

—Para ver mejor la tierra que ha de blanquear mis huesos.

—Abuelita, ¿y qué murmuras siempre que te doy un beso?

—¡Ah! Es que rezo, hijo mío, para que Dios te haga bueno,

Luis Vigil.

## Maura y Canalejas

Según nuestros informes, no se ha celebrado la entrevista a que se refiere La Correspondencia, entre los Sres. Maura y Canalejas; pero si a algún día se celebrase, no tendrá otra significación ni más alcance que el que fija el mismo colega en las siguientes líneas:

«Se dijo anoche que ayer habían celebrado una conferencia los Sres. Canalejas y Maura, siendo ésta la primera entrevista que ha tenido desde que los conservadores abandonaron el Poder.»

Como era de esperar, los comentaristas dieron anoche a la noticia —aun sin comprenderla— interpretaciones diversas; pero en ningún espíritu imparcial puede producir sorpresa; pues lógico es que, restablecidas, por fortuna, las relaciones cordiales entre los partidos dinásticos, sus jefes restablezcan también la costumbre, en todos los países constitucionales practicada, de entrevistarse para tratar de aquellas cuestiones transcendentales que por igual están al Gobierno y a la oposición, que comparten en ese punto responsa-

bilidades comunes a todos los monárquicos.

Cierto es que nos habíamos acostumbrado a las anomalías creadas por la implacable hostilidad y por el funcionamiento del bloque, que tan enormes perjuicios hubieran podido atraer sobre España; pero como la normalidad no puede subsistir cuando a la pasión se imponen el buen sentido y la calma, he aquí por qué los jefes de los partidos monárquicos —si es cierto que se han visto— reanudan sus relaciones.

Ello no implicará, seguramente —porque jamás se dio a la cordialidad tal significado en la política española—, abdicación de ideas ni cambios de actitudes, sino la armonía necesaria para que la gobernación del Estado no sea una continuada labor de negociación.

Así se expresaban anoche algunos monárquicos de diferentes matices, en una tertulia política, y al recoger nosotros el sentido de sus palabras, debemos añadir lo que añadió uno de sus interlocutores:

«Si los señores Canalejas y Maura han conferenciado, seguramente habrán hablado más de política internacional que de asuntos del interior.»

## EN LA IMPRENTA

El Defensor de Córdoba

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acolones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos a cualquier hora del día en la administración de este periódico.

VALLE AMBROSIO MORALES, 6

TODAS LAS SEMANAS

se reciben directamente Postales

las últimas novedades de

en la imprenta y papelería LA VERDAD,

Gondomar, 7

**La Estrella** Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

**Banco Aragonés** Seguros de Quintas con toda clase de

garantías y dotales para niños y niñas

**Vasco Navarra** Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jén

**Don Antonio Conrotte**

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA



**Agencia Universal**  
**de ANUNCIOS**  
para todos los periódicos de  
España, Europa y Américas  
1.ª de España — Fundada en 1872  
**ROLDÓS Y COMP. A**  
**BARCELONA**  
Publicidad de todas clases  
Precios económicos

## Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.  
Especialidad en corsé faja higiénica.  
Corsé emperatriz para estómagos padecidos.  
Corsés con aparatos para todos los defectos.  
Tirantes para disminuir la espalda.  
El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos honcosos lios, bordados y brochados.  
Saten, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cuti de hilo.  
Batistas lisas y bordadas.  
Esta casa tiene los mismos delantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)

CORDOBA

## Grandes Almacenes de Piano

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras  
CASA FUNDADA EN 1880

## Hijo de Sánchez Gama

Despacho: Calle Gondomar.—CORDOBA

Instrumentos de música de todas clases

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Exportación a provincias, alquileres, cobios y reparaciones

Única casa en España que presta mayores facilidades para la adquisición de pianos.

Música de todas las ediciones y para toda clase de instrumentos de las casas más importantes de Madrid, Barcelona y del Extranjero.

Pídanse catálogos. Precios al contado y a plazos. Véase la gran exposición de piano Gramophones de la Guedania Francesa.—Especialidad en Armoniums para Iglesias

## Juan Carrara é Hijos

Calle Real GIBALTAR

Agencia de Vapores Transatlánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes LINEAS POSTALES ITALIANAS.

“LA ITALIA, Y “LA LIGURE BRASILIANA”

## Para Santos y Buenos Aires

ADMITEN PASAJEROS PARA RIO JANEIRO Y MONTEVIDEO

El magnífico vapor



“TOSCANA”

de la Compañía “Italia”—Se espera en Gibraltar el 5 de Marzo y saldrá el mismo día

## Para Santos y Buenos Aires

El pequeño postal

## “MINAS”

Admitiendo pasajeros para Rio Janeiro y Montevideo perteneciente a la “Ligure Brasiliana”, se espera en Gibraltar el día 19 de Marzo y saldrá el mismo día.

ESTOS VAPORES NO TOCAN EN NINGUN PUERTO ESPAÑOL

Admite pasajeros de Cámara y de Tercera.—Los de Cámara a precios equitativos y los de tercera a 150 pesetas.

Trato mejorable: alumbrado eléctrico, Pan y Cerveza fresca todo el vi-je, comida abundantísima con vino gratis, Médico, medicinas y enfermería, gratis.

El embarque es libre en el puerto de Gibraltar para toda persona sea cual fue e su nacionalidad, edad ó condición.

Acúdase a JUAN CARRARA é HIJOS, Calle Real, GIBALTAR.

## FERNANDO GUIJO

Cirujano Dentista



Gondomar sin n.º

Donde está la foto grafta.